

Le verset de la semaine

Parachat Ki Tissa

## **Faisons le chabbat**

*Les Enfants d'Israël garderont le chabbat  
pour faire le chabbat,  
pour toutes les générations  
alliance éternelle*

*Chemoth 31, 16*

« Garder le chabbat » n'est pas simplement respecter le chabbat à cause des avantages qu'on en retire (repos, loisirs...). Le chabbat est un cadeau donné par Dieu à l'Homme pour préserver son humanité. À nous de conserver ce cadeau pour que le monde ne perde pas son âme.

« Faire le chabbat » – Comme le monde, le chabbat est en constant développement. À chaque génération, le chabbat prend des dimensions supplémentaires qui nous permettent d'en percevoir la pertinence aussi pour notre temps. Dans notre génération, par exemple, c'est le jour où nous pouvons nous désaliéner de notre dépendance aux e-mails, Smartphones, tablettes et autres moyens de communication à distance<sup>1</sup> pour privilégier le face-à-face de la relation de proximité. Sentir l'autre et vibrer avec lui.

« Pour toutes les générations » – Le chabbat lie les temps anciens avec les temps nouveaux. Nos ancêtres respectaient le chabbat et nous aussi respectons le chabbat. Toutes les activités visant seulement à transformer le monde matériel s'arrêtent ce jour là pour en permettre le progrès sur un autre mode.

« Alliance éternelle » – Le chabbat nous lie à Dieu ; Il nous a fait sortir d'Égypte et nous a rendu aujourd'hui la Terre d'Israël. Ce jour du chabbat où tous nos faits et gestes sont contrôlés par la loi qu'Hachem nous a donné témoigne à la face du monde que nous savons qui en est le véritable Maître. Nous proclamons que Dieu n'est pas seulement Celui qui a créé le monde dans un lointain passé, mais aussi Celui qui aujourd'hui nous protège contre tous ceux qui veulent nous détruire.

Chabbat est l'âme du monde qui nous permet de communiquer avec l'autrui d'aujourd'hui comme avec les Juifs du passé, dans une relation avec Dieu où nous puisons une confiance absolue dans l'avenir.

*Faisons le chabbat !*

---

<sup>1</sup> Ou de non-communication pour les accros aux jeux électroniques !